

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
En casa.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Retirador.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

La escuadra francesa EN BARCELONA

Des cartas

He aquí las cartas dirigidas por el vicealmirante Fournier al alcalde de Barcelona y al Capitán general.
«Acorazado Brennus 25 Julio 1899
El vicealmirante Fournier, comandante en jefe de la escuadra del Mediterráneo, al señor alcalde de Barcelona.

Señor Alcalde:

No quiero abandonar las aguas de Barcelona sin agradecerles una vez más todas las atenciones que los oficiales de la escuadra que tengo la honra de mandar, y yo mismo, hemos merecido de la población y del Ayuntamiento durante nuestra estancia en esta gran capital marítima; y os ruego con el mayor encarecimiento que transmitáis a vuestros administrados la manifestación de la intensa gratitud que les debemos.

Barcelona es una ciudad sin rival y el florón más espléndido de la España moderna. Nos habían ya ensalzado su hermosura, su alegre vitalidad y sus actividades agrícolas, comerciales e industriales de sus hijos; pero desconocíamos aún todo ese fausto, grandiosidad y delicadeza con que sabe ejercer los nobles deberes de la hospitalidad con los extranjeros que vienen a visitarla como amigos y que a su vez quiere distinguirlos con su amistad.

En esta ciudad, que nos la habían supuesto agitada por el motín, hemos podido apreciar un completo sosiego, una admirable disciplina en la vía pública y en la masa del pueblo, impuesta por el mismo, porque es bien sabido que la policía es impetuosa para detener una avalancha; carismos, brazos amigablemente tendidos siempre hacia nosotros queriéndonos abrazar y ovaciones entusiastas a nuestro paso.

Confundidos en la compacta muchedumbre nos hemos encontrado, bajo su sola salvaguardia, escuchando constantemente ardientes manifestaciones de entusiasmo hacia Francia y su Gobierno, aplausos, vivas, y por lo que a nosotros se refiere, pruebas inequívocas de la más franca afectuosidad.

El espectáculo que se ha ofrecido a nuestros ojos en las dos inolvidables fiestas que el Municipio nos ha dedicado con tanta magnificencia en las Casas Consistoriales y en el grandioso salón de fiestas del Parque, es de todo punto indescribible. Todas las magias del estilo no podrían traducir la impresión que hemos experimentado al contemplar desde lo alto de la tribuna esa masa de pueblo formada por 8 ó 10.000 personas, esmaltada con la nota de color de los vestidos y animada con el mariposear incandescente de los abanicos, escuchando con recogimiento los cantos nacionales confundidos con nuestro himno, y que luego aplaudían frenéticamente.

Entonces comprendimos que en esas masas disciplinadas y entusiastas vibraba el corazón de un gran pueblo, que no sólo reúne las admirables cualidades de laboriosidad del artesano, del comerciante y del industrial, si que también un sentimiento profundo del arte en sus manifestaciones más nobles y elevadas.

En esos dos grandiosos espectáculos es donde se nos reveló el alma de Cataluña, noble, poética, vibrante, dejándonos un recuerdo imborrable y el sentimiento de separarnos de esa población tan simpática y que vos, señor alcalde, representáis con tanto agrado, dignidad y distinción.

Sed, pues, cerca de ella el intérprete de nuestros sentimientos, asegurándola que al partir nos vamos henchidos de buena amistad, de reconocimiento y de admiración hacia ella, y que hacemos ardientes votos por la prosperidad de Barcelona y por la grandeza de España.

Aceptad, señor alcalde, el testimonio de más alta consideración y mis devotos afectos.

FOURNIER.

Momentos antes de zarpar la escuadra, el ilustre almirante Fournier, cuya corrección, finura y exquisito tacto, tantas simpatías le han granjeado en Barcelona envió al general

García Navarro la siguiente expresiva y cariñosa carta:

«El vicealmirante de la escuadra francesa del Mediterráneo al capitán general de Cataluña:

Señor capitán general.

Antes de abandonar las aguas de Barcelona me creo en el deber de reiterarle las más expresivas gracias por todas las atenciones de que han sido objeto los oficiales de la escuadra del Mediterráneo por parte de las autoridades españolas.

Le agradeceré profundamente que se sirva transmitir de mi parte la expresión de mi vivo reconocimiento al señor gobernador civil, que ha sabido cumplir sus delicadas funciones con el más exquisito tacto y perfecta cordialidad para sus huéspedes.

Hemos podido comprobar por nosotros mismos, que la tranquilidad no ha cesado de reinar durante nuestra permanencia en ella, y que hemos hecho caso omiso de algunos incidentes aislados y sin importancia, inevitables cuando en una gran capital se reúnen numerosas multitudes, que la publicidad ha aumentado desmesuradamente, y que podrían disminuir la admiración que nos ha inspirado la ciudad de Barcelona y la sabiduría de los representantes del Gobierno que dirigen su administración.

Recibid, señor capitán general, la seguridad de mi alta consideración y mis cordiales sentimientos,

NOTICIAS

De la capital:

A las cinco de esta madrugada ha fondeado en nuestro puerto procedente de la capital menorquina el vapor *Ciudad de Mahón* conduciendo la correspondencia, 27 pasajeros y variada carga.

Dos horas después también ha puesto amarres el vapor *Cataluña* procedente de Barcelona, con la valija, un centenar de pasajeros entre los cuales figuraban la señora Marquesa de la Font Santa; el Rdo. director de los PP. escolapios; don Agustín Gual, el médico don Juan Ribas, el presbítero don Jaime Vergar y el representante de la Isla Marítima, don José Valleriola.

Animadísima se vió anoche la fiesta callejera celebrada en la Plaza Mayor, calles del Sindicato y adyacentes en honor del apóstol San Jaime, patrón de España.

Los festejos fueron los mismos de siempre, durante la animación y el bullicio hasta las primeras horas de esta madrugada.

Ayer por la tarde rifieron varios jóvenes de unos 20 años en la calle del Camaró, los cuales de las palabras pasaron a los hechos resultando uno de los contendientes con varios rasguños y leves contusiones en la cara.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad que puso fin a la contienda citando a los contendientes para comparecer hoy ante el señor Alcalde.

El señor Gobernador civil de la provincia impuso ayer una multa de 25 pesetas, al dueño de un establecimiento de bebidas del caserío del Terreno, por haber desatendido las órdenes de la referida autoridad.

Entre la carga de que fué portador el vapor *Isleño*, figuraban 1100 cabezas de ganado lanar, destinadas al abasto público de esta ciudad.

Por la guardia municipal han sido encerrados esta pasada noche, en el depósito de Capuchinos, varios individuos que con la cabeza trastornada por efectos del alcohol estaban promoviendo escándalo en la vía pública.

Por el Gobierno Militar de esta plaza se interesa la presentación de dos segundos tenientes retirados don Miguel Cervera Ferrer y don José Graches Vidal y la del sargento don Juan Sampol Ferrer.

Un carruaje que ayer por la tarde transitaba por la carretera de Luchmayor, al llegar junto al puente del *Torrent Gros* chocó contra un guarda ruedas dando el consiguiente vuelco.

Uno de los conductores sufrió la dislocación del pie derecho.

Con la ayuda de varios transeúntes se logró poner de nuevo en marcha al vehículo.

A poco más de las siete de la mañana de ayer fondeó en este puerto procedente del de Alicante é Ibiza el vapor *Isleño*, siendo portador de la correspondencia, 12 pasajeros y efectos.

Entre los pasajeros llegados a bordo de dicho buque, figuraban el coronel de Ingenieros don Francisco Ramos, los comandantes del mismo cuerpo señores Tur y Monravá y el teniente de navío señor Costa y Llobera.

Una hora y media después lo efectuó el vapor *Palma* procedente de Barcelona, con unos 30 pasajeros y efectos.

El señor Gobernador Civil de la provincia nos ha facilitado el siguiente telegrama, del Delegado del Gobierno de S. M. en la isla de Menorca.

«Delegado del Gobierno de S. M. en Menorca á Gobernador.

Mahón 25 á las 8'30 m.
Procedente de Barcelona ha fondeado escuadra francesa compuesta de veinte y dos buques al mando del Vice-almirante Fournier.»

Durante la tarde de ayer se vieron sumamente concurridos los caminos y paseos de los alrededores de esta ciudad y en particular el del Borne, durante las últimas horas de la tarde y noche.

A éste último punto acudió como de costumbre la banda del regimiento regional de Baleares núm. 1 que ejecutó varias de las piezas de su repertorio.

El vapor *Bellver* salió ayer tarde de este puerto con rumbo á Barcelona, llevándose la correspondencia, 85 pasajeros y efectos varios.

Se embarcaron á bordo de dicho buque el general de brigada, don Juan Zamora Alonso con su familia; el capitán de Caballería, don Pedro Muntaner y el P. Riera, Escolapio.

Se nos replica que llamemos la atención de la Alcaldía acerca del olor pestilente y mal sano que exhalan las algas marinas que se han ido depositando en la ensenada de Porto-Pi, y que con el calor han entrado en el período de putrefacción.

Era costumbre en el Ayuntamiento acordar todos los años la limpieza del citado punto á fin de evitar las molestias de aquel vecindario y el desarrollo de las enfermedades que pudieran sobrevenir.

Esperamos pues que por la referida autoridad se adoptarán las disposiciones necesarias para que desaparezca, cuanto antes, dicho foco de infección.

A bordo del vapor correo de Barcelona ha llegado hoy á esta ciudad el notable y distinguido compositor y pianista, don Enrique Granados.

Le enviamos nuestro saludo deseando que le sea grata la estancia entre nosotros.

El señor Presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de esta provincia nos ha participado en un atento B. L. M. que el día 4 del actual quedó constituida la Junta de Gobierno de dicho Colegio.

Agradecemos á don Juan Valenzuela la atención.

A eso de las diez de la mañana de ayer, se procedió en nuestra Plaza de Toros á sacar de las cajas los seis toros de la ganadería de don Anastasio Martín, que han de ser lidiados el domingo próximo.

- Fueren sortados por este orden:
- 1.º *Rosuelo*, colorado, tiene el número 9 de la dehesa
 - 2.º *Haraposo*, berrendo en negro, número 17.
 - 3.º *Barconero*, colorado retinto, número 49.
 - 4.º *Castañero*, negro zaino, número 70.
 - 5.º *Lambreiro*, negro zaino, número 62.
 - Y 6.º *Ciervo*, negro zaino, número 64.

Respecto á si darán juego estos toros el domingo, es difícil hacer augurios, porque la bravura está en la ma-

sa de la sangre y esta está muy dentro, de aquí que sea muy factible sufrir equivocaciones, pudiendo el bicho que parece más buey, dar mejor resultado que otro de excelente trapío.

Todas las tardes de 6 á 7 se permitirá la entrada en la plaza de toros para ver el ganado.

Con destino á Ibiza y Valencia ha salido de nuestro puerto esta mañana á las nueve y media, el vapor *Lulio*, con la correspondencia, 18 pasajeros y variada carga para ambos puntos.

Noticias del ejército

Retiros.—Se ha concedido retiro para Santanyá al comandante de infantería de la escala de reserva, afecto al Regimiento de reserva de Baleares núm. 2 don Agustín Clar Calvo, asignándose el haber provisional de 375 pesetas que le serán abonadas por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Ascensos.—Ha sido promovido al empleo de subteniente militar, al comisario de guerra de primera clase con destino á la Capitanía general de Baleares don Juan Bó Garcia.

Raciones.—Se ha dispuesto que se abonen al soldado regresado de Filipinas por inútil Juan Morlá Calafat y agregado al Regimiento de infantería de Baleares número 1, las raciones de pan que le corresponde desde el día primero de Julio del año 1898.

—Apareciendo que en varios cuerpos activos y de reserva de infantería y zonas de reclutamiento siguen figurando oficiales de las escalas de reserva de caballería, artillería é ingenieros, Guardia civil y carabineros que regresaron de Ultramar formando parte de unidades del arma primeramente citada; y estando prescripto en el art. 7.º, regla 4.ª de la Real orden de 12 de Agosto último (C. L. núm. 277), que á los mencionados oficiales se les destine á los cuerpos de reserva, comandancias ó dependencias del cuerpo, arma ó instituto á que pertenezcan, con arreglo á la Real orden de 30 de Junio de 1898 (C. L. núm. 227), se ha dispuesto que los mencionados oficiales causen baja, por fin del presente mes, en los cuerpos ó unidades de infantería á que en la actualidad pertenecen; disponiendo los capitanes generales de las regiones respectivas, que pasen á la situación de reserva, prevenida en las soberanas disposiciones antes citadas, con el destino también indicado, cuyas atribuciones les concede la Real orden de 28 de Septiembre último (D. O. número 216).

—Originándose con frecuencia dudas acerca del fondo que ha de satisfacer las indemnizaciones que se conceden á jefes y oficiales repatriados de Ultramar, que á causa de los cargos que desempeñaban, han necesitado hacer entrega de las cajas y documentación en Aranjuez ó en el archivo general militar, con objeto de obviar los inconvenientes que puedan presentarse y evitar el consiguiente perjuicio á los interesados, se ha dispuesto que cuando las mencionadas indemnizaciones correspondan á comisiones desempeñadas con anterioridad al Real decreto de 14 de Marzo último (C. L. núm. 56), sean satisfechas por la comisión liquidadora de la Caja general de Ultramar, con cargo al crédito extraordinario de la campaña de Cuba, y cuando pertenezcan á comisiones ejecutadas con posterioridad á dicho Real decreto, sean abonadas con cargo al presupuesto de la Península.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Empezarán en la iglesia parroquial de San Miguel, á la Beata Catalina Thomás. La exposición será á las diez y por ser la fiesta de Santa Ana, en la misa mayor predicará las glorias de la Santa, el padre José Auba del Oratorio. Al anochecer ejercicio piadoso en obsequio de Santa Ana y después la reserva.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Paz, en San Jaime.

Cultos para mañana

En San Juan fiesta en honra del glorioso mártir San Pantaleón: A las diez y media se cantará misa solemne con sermón por don Jaime Guasp Pbro.

Desde las primeras vísperas hasta la puesta del sol del día de mañana se puede ganar indulgencia plenaria visitando la capilla del Santo en dicha iglesia.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Recepción

Madrid 25 á la 1 m.

La recepción verificada en la Presidencia ha resultado brillantísima, asistiendo á ella 130 senadores, muchos diputados de la mayoría, varios periodistas y los señores Dato, Polavieja, Martínez Campos y Azcárraga.

Las conversaciones que tuvieron éstos, fueron amistosas.

Suspensión

Madrid 25 á las 2 m.

El señor Dato ha dicho que cuando el Congreso apruebe el arreglo de las deudas, se suspenderán las sesiones con la fórmula de se avisará á domicilio. Lo mismo se hará en el Senado. Después se publicará el decreto de suspensión.

Voladura de un tren.—Tratado de Comercio.

Madrid 25 á las 2'45 m.

Nueva York.—En el estado de Ohio varios obreros huelguistas hicieron volar por medio de la dinamita un tren de viajeros, resultando cuatro heridos.

A las doce se ha firmado el tratado de comercio entre los Estados Unidos y Francia.

Meetings.—Peste

Madrid 25 á las 2'45 m.

En algunas ciudades de Austria se han celebrado meetings contra los nuevos impuestos.

Londres.—Despachos recibidos de Bombay anuncian que la peste bubónica se extiende rápidamente en Postua.

Ayer se registraron cien invasiones, ochenta y dos seguidas de muerte. Los habitantes huyen despavoridos.

Integristas

Madrid 25 á las 2 t.

Sevilla.—Una comisión de integristas visitó al señor Arzobispo, adheriéndose á la pastoral.

El arzobispo les contestó que se proponía anar los elementos católicos, en bien de los religiosos.

El Banco y el Tesoro

Madrid 25 á las 4 t.

El Consejo del Banco ha cambiado impresiones sobre los debates de las deudas, confirmando se las buenas disposiciones del Banco con el Tesoro, pues se conforma con las modificaciones del amortizable.

De San Sebastián

Madrid 25 á las 5'45 t.

San Sebastián.—La Reina no ha firmado ningún decreto.

El señor Pidal no ha asistido á Palacio.

Los reyes pasearon por la playa.

Espérase que el sábado llegará el duque de Tetuan y el domingo el señor Silvela.

Contra el general Ottis

Madrid 25 á las 5'45 t. Nueva York.—La prensa arrecia las censuras contra el general Ottis.

Aumentan los antagonismos entre las tropas regulares y los voluntarios en Filipinas, llegando el caso de que apenas se saludan.

Acto final

Madrid 25 á las 6 t. Haya.—La Conferencia de la Paz ha redactado el acta final, consignando los acuerdos de la conferencia del arbitraje, todos los conflictos internacionales, las leyes y costumbres que regirán en las guerras terrestres y la adopción de las guerras marítimas.

Se ha pactado la conversión de Ginebra y la prohibición absoluta de explosivos, gases asfixiantes, balas Dun dun, y globos lanzadores de proyectiles.

El manifiesto del señor Azcárate

Madrid 25 á las 8'15 n. La minoría de la fusión republicana se ha reunido en el Congreso para conocer el manifiesto redactado por el señor Azcárate, el cual se publicará cuando se cierran las Cortes.

Dicho manifiesto ha sido aprobado.

Se declara en él que la monarquía ha fracasado y que son incapaces de salvar al país.

En libertad.—Debate

Madrid 25 á las 8'30 n. Anoche fué puesto en libertad el periodista Castrovido.

La opinión general es que hoy se reproducirá en las Cámaras el debate sobre los sucesos ocurridos en Barcelona.

Una pregunta

Madrid 25 á las 8'45 n. El señor Pi y Margall preguntó al señor Silvela en los pasillos del Congreso, si el Gobierno trata de prorrogar la ley temporal contra los anarquistas.

El señor Silvela contestó afirmativamente.

El señor Pi y Margall dijo que la combatirá enérgicamente.

En el Senado

Madrid 25 á las 8'45 n. En el Senado se han aprobado definitivamente los proyectos relativos á las fuerzas navales, el pago del cupón de las obligaciones de las aduanas de Filipinas, y varios suplementos de crédito.

El señor Torrealanz conferenció con el señor Silvela, tratando de la fórmula conocida de arreglo con el Banco.

La escuadra francesa

Madrid 25 á las 11 n. Mahón.—Ha llegado la escuadra francesa.

Un inmenso gentío presenció la llegada desde el muelle.

Se preparan varios festejos. El jueves marchará á Tolón.

En el Senado

Madrid 25 á las 10'45 n. En el Senado al tratar de los proyectos de fuerzas terrestres el general Ochando pronunció un extenso discurso censurando al general Polavieja.

En el Congreso ea sido aprobada la proposición para honrar la memoria del señor Cánovas. Se opuso el señor Pi y Margall.

En el debate sobre el regionalismo de Barcelona el señor Durán y Bas se defendió de los cargos que le habían dirigido.

El señor Romero Robledo insistió de nuevo al tratar del arreglo de las deudas, dirigiendo nuevos cargos.

Le contestó el señor Villaverde.

Lo que dice el "Figaro,"

Madrid 25 á las 10'45 n. Paris.—El Figaro ocupándose de los sucesos ultimamente ocurridos en Barcelona dice que Francia es agena al separatismo de que hablan algunos catalanes y que desaprobaba las tentativas que se hiciesen en tal sentido, pues los viticultores catalanes perjudicarían á los del medio día de Francia.

Añade que esta actualmente se halla en inmejorables relaciones con España.

Banquete.—Conferencia

Madrid 25 á las 10'45 n. San Sebastián.—El alcalde ha obsequiado con un banquete á los generales Macías é Illana, al comandante de Marina y al Gobernador civil.

La conferencia celebrada por el señor Silvela con el embajador de Alemania tenía por objeto solamente hacer una modificación en la introducción del tratado franco alemán, favorable á los corchos españoles.

Para ello será preciso que se reúna el Parlamento alemán.

Las sesiones.—Consejo

Madrid 26 á las 12'30 m. El señor Silvela ha dicho que quizás las sesiones del Congreso durarán toda la semana.

Mañana por la noche se celebrará Consejo.

La fórmula de arreglo con el Banco será combatida por los señores Azcárate y Canalejas.

Conferencia

Madrid 26 á las 1'30 m. La Comisión bilbania compuesta de representantes de los altos hornos ha conferenciado con el señor Dato, explicándole el estado actual y los orígenes de la huelga de los mineros.

Los comisionados se mostraron optimistas respecto á la pronta terminación del conflicto.

Creencias.—Ofrecimiento

Madrid 26 á las 2 m. Ferrol.—Créese que la dimisión del capitán general de aquel departamento obedece á la orden del ministro, despidiendo á la mayoría de los obreros que trabajan en el arsenal.

Estos contribuyendo al plan de economías del Tesoro, han ofrecido trabajar mensualmente seis días gratis.

Reina gran excitación entre dichos obreros.

Una noticia

Madrid 26 á las 3 m. Paris.—El periódico Les Debats dice que los franceses agradecen el recibimiento que han dispensado en Barcelona á la escuadra francesa, lamentando los sucesos ocurridos en el Tivoli.

Mencheta

Boletín meteorológico

Día 26 á las 9 de la mañana

Table with 2 columns: Measurement and Value. Includes Barómetro (767.3 mm), Termómetro seco (25.0 g. ct.), Máxima al sol (33.6), Máxima á la sombra (28.6), Mínima á cubierto (20.6), Mínima á descubierta (18.8), Dirección del viento (S. O.), Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas (11.2 kg.), Kilómetros recorridos en 24 horas (226.0), Lluvia en 24 horas (00.00 mm.), Evaporación en 24 horas (7.5), Humedad á las 9 (7.6), Ascenso del barómetro en 24 horas (0.9), Descenso del id. en id. (0.0).

Don Emilio Pericás y Cánaves HA FALLECIDO. Su desconsolada madre, hermanos, hermana, abuela, tíos, primos y demás familia, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les suplican le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario y conducción del cadáver que tendrá lugar esta mañana á las diez y media y once respectivamente en su casa mortuoria Olmos 96, y al turno de misas que se celebrará el jueves 27 en las Teresas desde 6 á 11 de la mañana.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 23 de Julio de 1899.

Table with 5 columns: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, Quedan. Values: 314, 4, 4, 2, 312.

Sociedades y Corporaciones

La Económica Nueva Fabrica de Gas (Palma)

El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado en sesión de 30 Junio último poner en circulación la segunda serie de acciones consistentes en 2400 de á cien pesetas cada una.

Al efecto queda abierta la suscripción á las mismas en el domicilio del señor Director Gerente calle de Montenegro n.º 9 todos los días laborables de 10 á 1 hasta el día 6 de Agosto próximo.

El pago de dichas acciones se efectuará en la forma y plazos siguientes:

- 1.º Dividiendo pasivo de 25 pesetas por acción en el acto de suscribirse.
2.º Dividendo pasivo de 25 pesetas por acción durante el mes de Octubre próximo.
3.º Dividendo pasivo de 25 pesetas por acción por todo el mes de Diciembre del corriente año y
4.º último Dividendo pasivo de 25 pesetas por acción dentro de los 30 días siguientes á la inauguración oficial de la Fabrica.

Palma 5 de Julio de 1899.—El Presidente, Joaquín Gual de Torrella.—El Secretario, Miguel Binimelis.—Por La Económica, El Director Gerente, Bernardino Borrás.

Compañía de Ferro carriles de Mallorca.

El próximo domingo 30 de los corrientes con motivo de la corrida de toros se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes:

- De Manacor á Palma á las 12'15 tarde.
De Palma á Manacor, á las 8 noche.
De Palma á Felanig y La Puebla, á las 8'15 noche.

Y se suprime el tren ordinario que tiene la salida de Palma á las 6'25 tarde para Manacor, Felanig, La Puebla y estaciones intermedias.

Notas.—En las estaciones se despacharán entradas de sol y sombra para la corrida.

Se despacharán tambien billetes de 1.ª y 2.ª clase tanto sencillos como dobles con la rebaja del 50 por 100 del precio de la 2.ª clase, á los que al tomar el billete del tren tomen entrada para la corrida.

Los billetes dobles de ida y vuelta solo serán válidos para el día de su expedición.

No tendrán rebaja los billetes que se tomen en Palma al regresar de la función. Palma 24 Julio de 1899.

Fincas y Dinero

Se compran y venden áncas Rústicas y Urbanas.—Se facilita dinero en todas cantidades con hipoteca, pagarés, valores públicos y locales á módico interés.

Almudaina n.º 4, Entresuelo, de 9 á 12 informarán.

Para muebles distinguidos

La casa Ferrá

PLAZA DE TOROS DE PALMA

El domingo 30 de Julio de 1899, gran solemnidad taurina en la cual se lidiarán seis toros de la acreditada ganadería de don Anastasio Martín, vecino de Sevilla, con divisa verde y encarnada por los aplaudidos matadores

TORERITO PADILLA y GUERRERITO

PLANTILLA MATADORES.—Rafael Bejarano, (Torero); José Moyan; Cándido Muñoz, (Pulguita); Antonio Zayas, de Sevilla; Pedro Caldó, (Chavito) de Sevilla; José Malaver, de Sevilla.

Reserva: Manuel Mareca, (Lunares) de Zaragoza.

BANDERILLEROS.—Antonio Yedro, (Ostioncito); José Moyan; Cándido Muñoz, (Pulguita); Antonio Zayas, de Sevilla; Pedro Caldó, (Chavito) de Sevilla; José Malaver, de Sevilla.

Puntillero: Antonio Ruiz, (Sargento).

PRECIOS Sombra.—Palcos sin entrada 50 pesetas; Balconillos primera fila 7'50 id.; Id. segunda fila 6'50 id.; Barreras 6'50 id.; Delanteras de Grada 1'50 id.; Entrada general 3'50 id.; Media entrada 2 idem.

Sol.—Palcos sin entrada 20 pesetas; Barreras 1 id.; Entrada general 2'50 id.; Media entrada 1'50 idem.

Las puertas de la plaza se abrirán á las dos y la corrida empezará á las cuatro y media.

La Banda Mallorquina que dirige el señor Gelabert, amenizará la función.

Importante.—La Compañía de Ferro-carriles ha accedido gustosa en poner trenes extraordinarios, con rebajas de precios.

ISLEÑA MARÍTIMA

COMPAÑIA MALLORQUINA DE VAPORES Viaje extraordinario de ida y vuelta entre PALMA Y ARGEL.

El veloz y acreditado vapor

saldrá de Palma para

ARGEL el lunes 31 de los corrientes, regresando el 5 de Agosto.

Pasajes de ida y vuelta 30 por 100 de descuento.

Se admiten exargos para las cámaras en las oficinas de la Isleña Marítima.

El Blanco y Negro

Camisería, Lencería, Pañolería, Géneros de puntos y Corbatería, de Bar tolomé Vidal.—San Nicolás, 22 y Or fila, 2.—Palma.

La casa que vende el género más bueno, bonito y barato. VISITARLA PARA CONVENCERSE

Sábanas en todos anchos y clases, Lienzos superior en todas clases, Mantelerías en blanco y colores, Tohallas rusas y damasco, Géneros de punto, medias, calcetines y camisetas, cubre corsés en seda y lana, Yutes, Alfombras y ramos.

Artículos de fantasía, Batista, Piqué, Cubre camas en blanco y colores, Bordados, Corsés, Vichy, Cortinajes, Nansus, Granitos de oro, Alfonso, Paños de León, Failles, Damasés armures brillantes cutus, Damascos merinos, Velos, Chales, Tules, mantos y mantillas é infinidad de artículos difíciles de enumerar.

Visitar la casa, convencerse, todo bueno, bonito y barato. Cerrado los domingos

Gafas y lentes de color

para conservar la vista.—Se hacen composturas.—Precios económicos. 25—BROSSA—25

Almacenes Montaner

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO

Recibidos los surtidos de Estación, queda abierto la venta á precios fabulosamente baratos.

Grandes colecciones de novedades en géneros de primera elección. ROPA BLANCA, surtidos en todas clases, precios sin competencia. Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

Precios económicos

GAFAS Y LENTES Cristal de Roca y demás clases.

SE HACEN COMPOSTURAS 25-BROSSA-25

NICOLAS TICOULAT CIRUJANO DENTISTA

Dentaduras completas desde 16 duros, dientes desde 4 pesetas asegurando dichas piezas para la masticación y pronunciación.—Pelaires, 102.

Bicicletas Remington

Las sin rival por baratas y perfectas se han recibido con neumático sistema DUNLOP modelos 1899.

Calle de Santa Eulalia, 25.—Palma.

Alumbrado con ACETILENO

por los gasómetros sistema BOSCH

Patente de invención por 20 años y premiado con DIPLOMA DE HONOR en la Exposición Balcara de Sóller.

Pueden obtenerse por 5 pesetas semanales, siendo de buena construcción, buenos metales y sin escapes. Precio desde 8 duros en adelante.

Fabricación y venta, cerrajería de BOSCH, Olmos 148, Palma, fabricante de Bizagras al por mayor y menor.

HERPES y demás humores de la sangre

asi internos como externos el extracto antiherpético de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución.

De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguiló, Bolsería, números 1 y 3.

Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 18.—Valencia.

MAGNESIA GRANULADA FUSTER

Su gran efervescencia, superior á todas sus similares nacionales y extranjeras, su sabor agradable y perfecta elaboración hacen que sea la más apetecida como refrescante, y para quitar los dolores del estómago, vómitos, etc., etc.

Las enfermedades dependientes del empoobrecimiento de la sangre (clorosis, cloroanemias, etc.), se curan con las Píldoras Marciales Fuster.

Despachábase en todas las farmacias. Al por mayor en Palma: Centro Farmacéutico y farmacia de don Juan Valenzuela. En Manacor: Farmacia del autor, Mayor, número 2.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ expectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 7, Palma de Mallorca.

Casa de recreo

Se alquila una magnífica casa situada en el punto céntrico del caserío del Terreno, tiene un bonito y espacioso jardín, toda clase de comedidas y agua en abundancia para beber y regar.

Para informes, dirigirse en el Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia.

ISLEÑA MARÍTIMA

Compañía Mallorquina de Vapores

El vapor UNION

saldrá de este puerto para los

de CETTE y MARSELLA

el próximo miércoles 26 del corriente.

Admitiendo carga y pasaje para dichos puntos.

Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima, Palacio, 26.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner